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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 05 de fevereiro de 2015 

 

----- Aos cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e quinze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por comunicar aos Srs. Vereadores que a Sra. Dra. Liliana Machado retomará 

as funções de Vereadora em Permanência a partir do próximo dia 16 de fevereiro, mas 

ainda não está definido o dia exato para o início das suas funções. -------------------------- 

----- No passado dia 3 de fevereiro, informou o Sr. Presidente, realizou-se uma reunião 

com a Empresa “Samuel & Filhos, Lda.” sobre a remodelação da Embarcação Rio 

Caldo. Nessa reunião foi definido o projeto de remodelação da embarcação que vai ser 

agora aprofundado pela Empresa, para posterior apresentação de orçamento. ------------- 

 ----- Continuando, o Sr. Presidente informou que, no próximo dia 9 de março, realizar-

se-á a hasta pública para a concessão da exploração do Bar da Fronteira e Galeria dos 

Miliários, acrescentando ainda que o anterior concessionário cessou o contrato com 

todas as contas regularizadas com o Município. ------------------------------------------------ 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente deu conhecimento das candidaturas apresentadas 

pelo Município em regime de “overbooking” no ON2 – O Novo Norte e POVT, com 

um investimento elegível de 1.620.642,00 €. ---------------------------------------------------- 

----- Em seguida, e sobre a última reunião da Comissão de Acompanhamento da 

Revisão do PDM de Terras de Bouro, que decorreu no passado dia 28 de janeiro nos 

Paços do Concelho, o Sr. Presidente informou que essa Comissão foi extinta uma vez 

que o Plano mereceu o parecer favorável de todas as entidades, exceto do ICNF, que, 

devido à Carta da Rede Natura, não concorda com a inclusão de algumas áreas em 

expansão dos aglomerados urbanos. O Sr. Presidente espera que nas próximas reuniões, 
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a realizar durante o mês de fevereiro com o ICNF, sejam resolvidas todas as situações 

de conflito.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente deu também conhecimento da realização da Sessão 

Ordinária da Assembleia Municipal no próximo dia 13 de fevereiro, no Campo do 

Gerês, e ainda no dia 13, da parte da tarde, a realização do tradicional desfile de 

Carnaval, evento organizado pelo Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro com o 

apoio do Município.--------------------------------------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para informar que 

os Serviços de Nutrição e de Enfermagem do Centro Municipal de Valências se 

encontram a promover a 2.ª campanha para dádiva de sangue, cujas colheitas se 

realizaram ontem, na sede do concelho, com elevada adesão de doadores, e hoje 

continua esta campanha no Pólo do Gerês. ------------------------------------------------------ 

----- Pediu de seguida o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, querendo 

congratular-se com a campanha para dádiva de sangue levada a efeito pelo Centro 

Municipal de Valências. Continuando a sua intervenção, o Sr. Vereador criticou o 

programa delineado para o evento “Gerês Romântico”, pela pouca atratividade que 

apresenta. Na sua opinião, o programa deveria ter outra dimensão e outras iniciativas 

com criatividade, pois, se nos anos anteriores o evento não registou grande sucesso 

apesar de ter um programa mais diversificado, este ano, com o programa delineado, que 

se resume às entradas gratuitas nos museus, o resultado do evento será certamente ainda 

mais negativo. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Para comentar esta intervenção, usou da palavra o Sr. Presidente, reconhecendo 

que o programa do evento não é ambicioso por questões de ordem financeira e por se 

verificar que, nos anos anteriores, não teve grande sucesso. É preciso que o Município 

invista fortemente nos eventos que têm mais potencialidades para dinamizar a economia 

local e projetar o concelho, como é o caso da Feira do Cabrito Biológico e da Feira de S. 

Martinho, que têm registado grande sucesso e progredido de ano para ano, e as provas 

desportivas que se realizam no concelho, que são cada vez mais procuradas e divulgadas 

e trazem milhares de pessoas ao concelho. Devemos apostar em eventos de grande 

dimensão e com futuro, concluiu. ----------------------------------------------------------------- 
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----- Retorquiu o Dr. António Cunha, afirmando que existem iniciativas que poderiam 

ser realizadas com reduzido custo financeiro para o Município, como um concurso 

literário ou outras atividades que pudessem motivar a presença de visitantes. ------------- 

----- Em seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

começando por apresentar um voto de pesar pelo falecimento do Sr. António Dias, 

sogro do Sr. Eng. Armando Neves, que já foi vereador da Câmara Municipal e é 

atualmente Presidente do CDOS de Viana do Castelo. ---------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu que havia alertado o Sr. Presidente da 

Câmara Municipal, em reunião do Executivo, para a necessidade de se proceder à 

remarcação da faixa central de algumas vias municipais e que o Sr. Presidente prometeu 

que iria avançar com esse trabalho no início do presente ano, mas até agora ainda nada 

foi feito. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Dr. António Afonso questionou o ponto da situação referente à 

execução das obras do “Natur Parque” e do Arranjo Urbanístico do Gerês, querendo 

saber se já estão concluídas ou para quando a conclusão das mesmas. ---------------------- 

----- Referiu também a Hasta Pública para a concessão da exploração do Bar da 

Fronteira e da Galeria dos Miliários, alertando para a necessidade de ser inserida no 

contrato de concessão uma cláusula que salvaguarde a abertura do espaço ao público, 

pelo menos ao fim-de-semana, para possibilitar a visita aos Marcos Miliários aí 

existentes, promovendo assim o património arqueológico do concelho. -------------------- 

----- Sobre as candidaturas efetuadas pelo Município em regime de “overbooking”, o 

Dr. António Afonso mencionou que, segundo a informação prestada hoje pelo Sr. 

Presidente, o investimento elegível é superior ao comunicado pelo Sr. Presidente em 

reuniões anteriores. Neste sentido, o Sr. Vereador solicitou esclarecimentos sobre esta 

situação. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Vereador referiu que o Sr. Presidente havia divulgado numa 

entrevista dada à imprensa que o Município se encontrava em boa situação financeira e 

hoje refere exatamente o contrário, informando que o Município atravessa um período 

de grandes dificuldades financeiras. O Sr. Vereador comentou que esta situação era 

esperada, pois já tinha alertado o Sr. Presidente, sobretudo nos momentos de 

apresentação de contas ou de orçamentos municipais, para a necessidade de reduzir as 

despesas correntes do Município, o que até hoje não foi concretizado. ---------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal para responder e esclarecer 

as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso. Começou por associar-se 
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ao voto de pesar proposto pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso pelo falecimento do 

Sr. António Dias. De seguida e sobre a questão inerente à remarcação da faixa central 

de algumas vias municipais, o Sr. Presidente declarou que de facto essa execução estava 

prevista para o mês de janeiro passado, no entanto, teve de ser adiada por razões de 

ordem financeira, que se prendem com a não existência de fundos disponíveis, mas tudo 

fará para que tal obra se concretize o mais breve possível. Quanto à conclusão das obras 

do “Natur Parque”, o Sr. Presidente informou que este projeto se encontra concluído 

física e financeiramente. Sobre o Arranjo Urbanístico do Gerês, neste momento só foi 

possível executar o arranjo da Praceta Honório de Lima que já se encontra concluído, 

pois o arranjo dos passeios da Rua Miguel Torga, que também faziam parte deste 

projeto, devido a sinais evidentes de cedência do piso da rua, foi decidido não avançar 

com qualquer tipo de intervenção, e sim elaborar um novo projeto que, para além do 

arranjo dos passeios, abranja toda a rua que necessita de uma intervenção profunda a 

nível de estabilização do terreno. No que se refere às candidaturas em regime de 

“overbooking”, o Sr. Presidente esclareceu que o montante de 1.620.642,00 €, que hoje 

referiu, engloba as candidaturas inicialmente previstas, que tinham um investimento de 

cerca de 1.300.000,00 € e outras candidaturas que entretanto foram concretizadas. 

Relativamente à hasta pública para concessão de exploração do Bar da Fronteira e da 

Galeria dos Miliários, o Sr. Presidente referiu que no caderno de encargos já consta a 

cláusula que o Sr. Vereador referiu, que consiste na abertura do espaço museológico aos 

fins-de-semana e feriados. Sobre as dificuldades financeiras que o Município atravessa, 

o Sr. Presidente esclareceu que a situação financeira do Município, relativamente a 

compromissos, dívidas e pagamentos, é positiva pois as dívidas de médio e longo prazo 

continuam a descer e os pagamentos a fornecedores são realizados dentro dos prazos 

legais. Também não há risco de dificuldades de pagamento de salários como tem 

acontecido em algumas autarquias. As dificuldades financeiras que o Município está a 

viver neste momento resultam da falta do pagamento de algumas verbas dos Fundos 

Comunitários (cerca de 130.000,00 €) e da ausência de candidaturas a esses Fundos 

através do Programa Operacional “Norte 2020” que continua à espera da aprovação de 

regulamentos para as candidaturas. Como já referiu por diversas vezes, salientou o Sr. 

Presidente, sem o apoio dos fundos comunitários os fundos financeiros do Município 

são muito reduzidos e não permitem obras com investimentos elevados. ------------------- 

----- O Sr. Vereador Dr. António Afonso pediu de novo o uso da palavra para questionar 

como vai ser solucionada a questão da nomeação do Sr. Eng. Carlos Duarte para vogal 
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da Comissão Diretiva do Programa Operacional Regional do Norte, “Norte 2020”, que 

voltou a ser recusada pelo Governo. -------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou que será agendada muito brevemente uma reunião dos 

presidentes dos municípios da área da CCDRN, convocada pelo Presidente da ANMP, 

para debater esse assunto. -------------------------------------------------------------------------- 

 

----- Sendo 12:10 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. -------------------------------------------------------------------------  

 


